

CRÓNICA DE LONDRES

¿CUÁNTO DURARÁ LA GUERRA?

¿QUIÉN TRIUNFARÁ?

¿Cuánto durará la guerra? ¿Qué opinión le da usted? Estas preguntas me las hacía un amigo inglés que deseaba conocer la opinión de un súbdito de un país neutral. Y continuaba:

—Ustedes, los neutrales, tienen una probabilidad de acierto de que carecemos los beligerantes. Sus ojos no están oscurecidos por el apasionamiento ciego que nos domina a nosotros, y la serenidad con que ven los hechos y juzgan sobre ellos les capacita para formar un juicio más exacto sobre el éxito final de esta horrosa contienda.

—Yo bien sé—le contesté—lo que opinan en las altas esferas británicas. La medida recientemente adoptada por el Gobierno inglés de incautación de varias fábricas destinadas a la producción de diversos géneros industriales para dedicárselas a la exclusiva fabricación de útiles de guerra, es un indicio muy significativo. Dichas fábricas tienen que ser transformadas para que puedan dedicarse a la producción de pertrechos militares; dicha transformación llevará varios meses; una vez terminada, pasarán algunas semanas desde que empiecen a fabricar hasta que los útiles manufacturados lleguen al frente de batalla.

Se ve por todo esto que el Gobierno inglés juzga que la guerra va a prolongarse mucho.

—Sí, estamos conformes—dijo el amigo sajón—, va a ser larga, ¿pero hasta cuándo?

—Un escritor teutón—respondí—, herr Rudolf Martin, autor del libro titulado *La guerra mundial y su fin*, que fué publicado en Enero último, dice que durará unos dos años.

—Sí, lo he leído en el *Daily Mail* de ayer, mas su opinión no me merece crédito alguno; su obra es una novela, y los datos que en ella alega son fantasía pura. ¿Cree usted que puede prolongarse durante dos años más?

—Yo no lo creo; me parece que no es posible que todos los Estados combatientes puedan resistir dos años más de lucha; alguno de ellos sucumbirá antes de que expire ese plazo, y en el momento en que uno fracase y quede fuera de combate, sus aliados no podrán continuar la campaña; la balanza quedará enormemente desequilibrada y uno de sus platillos subirá, mientras que el otro se hundirá en el polvo de la derrota.

—¿Y qué Estado cree usted que quedará hors de combat?—dije—. Podría ser Rusia, Austria o Francia, no lo sé; pero los síntomas nos inquietan para ustedes. Rusia parece estar más próxima a la ruina militar que las demás mencionadas. Austria parece irse reponiendo y endureciendo de día en día, pero Rusia... Es un poder monstruosamente enorme, mas la falta de alimento que le es imprescindible para mantenerse en situación de mover sus brazos luchadores; es como un atleta gigantesco a quien faltase el sustento diario para reponer el desgaste de fuerzas y energías causado por la lucha.

Los brazos de Rusia son sus Ejércitos. Cuenta con víveres, municiones, material sanitario para alimentarlos. El pueblo ruso nunca fué previsior; en esto se parece a las naciones latinas: no habiendo sido previsior y no contando, por ende, con reservas inmensas en sus parques y depósitos militares, sólo le quedaban dos soluciones: primera, recibir de fuera los elementos necesarios, y esto le es imposible, ó poco menos, por hallarse semiaislada; y segunda, producirlos en sus fábricas nacionales. Esto se puede hacer en Alemania, Inglaterra, Austria y Francia, donde la

industria manufacturera militar está muy desarrollada y perfeccionada, pero en Rusia... En Rusia apenas cuentan con fábricas para alimentar al Ejército de Persia en pie de guerra.

—Pero vamos a la cuestión—me dijo el inglés—; dejémoslos de digresiones. ¿Cuándo cree usted que acabará esta contienda?

—No, amigo mío; no son tan digresiones como usted cree lo que acabo de exponer. De todas suertes, vamos a lo que usted desea.

El próximo verano se decidirá la lucha, aunque no se termine; esta es mi opinión. Desde aquí a Octubre se verá clara, definitivamente, quién obtiene el *upper hand*, como dicen ustedes los ingleses, ó quién se lleva el gato al agua, que diríamos los españoles.

Uno y otro bando harán el esfuerzo supremo, máximo, tras el cual sus fuerzas quedarán casi exhaustas; estas fuerzas no podrán sostener con brío y determinación una segunda campaña invernal tan dura como la pasada; acaso el mismo pueblo se cansase de tanto guerrear para seguir siempre lo mismo, en la duda, en la indecisión, en la angustia más sofocante... ¡el pueblo necesita vislumbrar el fin, aunque sea a lo lejos!

Pero claro es que la guerra no terminará en Octubre, aunque se decida, delinee y casi contornee su resultado definitivo para entonces.

Hay toros que entre la estocada mortal y el puntillazo acometen y luchan durante minutos, y a veces hasta durante cuartos de hora; habrá Estados y naciones, probablemente todos los hoy en lucha, que después de recibir su estocada final lucharán con coraje y valentía durante dos ó tres meses, pero todo ello no les librará de la puntilla en el momento final.

Ustedes, los ingleses, no entienden mucho de similes taurinos, no gustan gran cosa de ellos; pero he creído que este similitud es uno de los más gráficos y plásticos: le explicaré más tarde con toda clase de detalles todo eso de la estocada y el puntillazo; por ahora continuemos hablando sin divagaciones.

—De modo que usted, opinando en contra de lord Kitchener y el publicista alemán antes citado, ¿cree que la guerra no se prolongará por dos años?

—De ningún modo; y creo más: creo que si Inglaterra no hubiera tenido la habilidad de comprometer a Francia y Rusia en el Tratado de 4 de Septiembre último, la guerra estaría ya acabada ó tocando su fin.

—Ha leído usted lo que dice el almirante norteamericano Francis Tiffany Bowles, que fué constructor jefe de la Marina de los Estados Unidos, una de las grandes autoridades de aquel país, después de su excursión reciente por Alemania? Según él, y fíjese usted en que su opinión es de peso, "los aliados están dispuestos a ceder, y esto no sólo se aplica a Rusia y Francia, sino también a Inglaterra", y agrega que "Alemania está dispuesta a hacer la paz con Francia y Rusia, pero nunca con Inglaterra". Dice también que cree, después de lo que ha visto y observado en su viaje por Alemania, "que ésta vencerá".

—¿Y qué dice usted a esto? ¿Opina usted con el almirante yanqui, ó en contra? —Esto lo discutiremos otro día; es hora ya de retirarnos; es tarde, y el tubo nos deja lejos de casa; vamos a cogerlo.

Hasta mañana; aquí, en la misma cervicería, usted con su vaso de stout y yo de pale, continuaremos la charla.

RAMÓN DE LEIRE. Londres, 8-III-15.

De la Casa Real.

Notas de sociedad.

AYER por la mañana estuvieron en Palacio visitando a S. M. el Infante Don Fernando y la duquesa de Talavera.

También estuvieron en el Regio Alcázar la duquesa de Santofia y el conde de Montijo, quienes se despidieron de los Reyes, por marchar para Inglaterra, cuya excursión emprendieron anoche los aristocráticos viajeros, acompañados por la condesa del Puerto, tía de S. M. el Infante.

LA PRINCESA DE SALM-SALM. En el Museo de Pinturas del Prado empleó casi toda la mañana de ayer la Princesa de Salm-Salm, a quien acompañaba la Infanta Doña Beatriz.

Por la tarde estuvieron la Reina Doña Victoria y la Princesa de Salm-Salm paseando por la Casa de Campo.

ACCION SOCIAL POPULAR

LA PASTORAL DEL PRIMADO

Las entidades católicas que desean adquirir gratuitamente 10 ejemplares de la edición cuarta de la Carta pastoral del Emmo. señor Cardenal Guisasaola, Arzobispo de Toledo, titulada *El peligro del laicismo y los deberes de los católicos*, pueden dirigirse a la Acción Social Popular, Bruch, 49, Barcelona, por medio de tarjeta postal, la cual deberá contener, además del franqueo correspondiente, el título de la entidad, las señas de su domicilio social y el sello de la institución.

AYER entregó su alma a Dios en esta corte la distinguida y joven señora doña Teresa Serrano Rodríguez de Laguna.

Hoy se celebrará su entierro, y mañana, a las diez y media de la mañana, los funerales en la parroquia de Nuestra Señora del Buen Consejo.

A su esposo y toda su familia hacemos presente el testimonio de nuestro pésame.

PETICIONES DE MANO. Por el coronel de Artillería D. Luis Torre ha sido pedida el día de San José la mano de la distinguida Srta. Pepita López Doriga para su sobrino el joven abogado y distinguido amigo nuestro D. José Torre y Villar.

La boda se celebrará en el próximo Mayo.

—El senador D. Cesáreo Sanz y Escartín ha pedido en Melilla la mano de la Srta. Matilde Gómez Sonza, hija del general Gómez Jordana, para el teniente auditor de Guerra D. Miguel Gamba Sanz.

BODA. Se ha celebrado en Sevilla el enlace de la Srta. María del Carmen Grosso con D. Carlos Pérez de Guzmán, hijo de los marqueses de Jerez de los Caballeros.

ENFERMOS. La señora de Alendosalazar ha sufrido un retroceso en su dolencia, encontrándose en grave estado.

Ayer mañana le fueron administrados los Santos Sacramentos.

Hacemos sinceros votos por la rápida mejoría de la distinguida señora.

—Se encuentra enferma en Sevilla la marquesa de Fontellas, hermana del marqués de Vessolla.

—Está restablecido de su enfermedad el senador conde de Belascoain.

BAUTIZO

En la iglesia parroquial de la Concepción se ha celebrado el bautizo del duodécimo hijo de los barones de Sarrástegi: una niña, a la que se impuso el nombre de María de Lourdes.

VIAJES

Está pasando unos días en Biarritz su Alteza Real el Duque de Montpensier.

—Han marchado a Ferrol D. Ricardo González Cal y D. Antonio Togados.

—Ha regresado a Madrid el ministro de Portugal en esta corte, Sr. Vasconcellos.

—Ha regresado de Santander doña Virginia Ibarra, viuda de Pombó.

—Ha marchado a Salinas de Avilés el diputado don Cortés D. José Luis Castillejo con su madre doña Josefa Gutiérrez Mús.

—Se han trasladado: De Vigo a Bussaco (Portugal), el marqués de Casas-Novas, y de Algeciras a Granada, D. Ivo Bosch.

LA PEDAGOGIA EN EL ATENEO

UNA ACLARACION

Aclarando lo que ayer decíamos en nuestro editorial, los alumnos de la Escuela Superior del Magisterio nos envían la siguiente carta, que nos complacemos en publicar, para que respaldarla la verdad:

"Señor director de EL DEBATE. Muy señor nuestro: En el número correspondiente al día de hoy del periódico de su digna dirección, al lado de algunos dirigidos a los alumnos de esta Escuela, que agradecemos con toda sinceridad, leemos una indicación que se nos dirige y a la que nos complacemos en dar satisfacción por el presente.

Al solicitar de nuestras personalidades políticas su colaboración en esta obra de paz y de cultura, no hemos tomado como límite el partido maurista en nuestra solicitud hacia las derechas, sino que también solicitamos una entrevista de los Sres. Vázquez de Mella

DE MI CARTEJA

UNA HISTORIA CURIOSA...

LOS MISTERIOS DIPLOMATICOS

La cervicería está llena de gente.

Nuestros amigos alemanes han formado ya su tertulia alrededor de una mesa y beben sus *bocks*, dando al mismo tiempo chupadas al cigarrillo ó al habano.

Se nos acoge amablemente y se nos hace sitio en la reunión.

—¿Qué noticias hay, señores?—interroga Curro Vargas.

—Ha leído usted el descalabro de los aliados en los Dardanelos?—contestan mis amigos.

—¡Hombre, sí! Y por cierto que van ustedes a documentarme acerca de la verdadera potencia defensiva de ese Estrecho. Los turcos dicen "que no hay quien pase", pero, francamente, por estas tierras de Romanos y de Vicente Pastor, es muy vulgar el dicho de "eres turco y no te crees". Si no está justificado, que peñonen los señores turcos.

Los alemanes se miran. Uno de ellos, el más castizo, nos contesta invitando graciosamente a los personajes de nuestras crónicas "Por los Madriles":

—¿Puede que haiga algo de verdad en eso, no se crea usted?

—¡Zambomba!—interrumpimos nosotros—. ¿Entonces están ustedes aviados?

Austria, la pobre, que para poder hacer frente a los rusos, y a pesar de todo su heroísmo, le ha pedido a ustedes seis Cuerpos de Ejército. ¿No es así?

—Exacto. 300.000 hombres, en números redondos.

—Muy bien. Pues si ahora Turquía les pide a ustedes 500.000 soldados para que los de la Entente no se metan en el bolsillo la "media luna" y el "cueno de oro", ¿si que son *ayudillas* las que le prestan a Alemania?

—No—contesta riendo uno de los contertulios—; 500.000 alemanes no pedirá Turquía por varias razones...

—¿Porque Alemania no se los mandaría exclamamos nosotros.

—Esa es la primera razón.

—¿Pues me parece que huelgan las otras razones!

—¡Es verdad! ¡Ustedes siempre de buen humor! ¡La gusa viva! ¡No se llama así?

—En efecto—respondemos riendo—. Y a propósito: ¿cómo se le llama a la gusa viva en alemán? Debe ser una cosa curiosa.

Los tres germanos se consultan y discuten en su idioma amablemente. Nosotros esperamos silenciosos el resultado de la deliberación. Por fin los tres se muestran de perfecto acuerdo en que la gusa viva no existe en Alemania ni hay palabras en alemán que expresen en forma terminante el significado de una "tomadura de pelo".

Resulta esta importantísima cuestión y cerrado este paréntesis humorístico, se impone una plática seria y meditada.

—Bien, señores—decimos—; ¿quién de ustedes que han viajado tanto conoce de visu los Dardanelos?

—Yo estuve allí en 1907—afirma uno de los presentes—. El Estrecho de los Dardanelos, bien defendido, resulta inexpugnable, y la razón es ésta. Hay puntos de ese Estrecho separados por una anchura no más grande que la distancia entre la Puerta del Sol y las Escuelas de Aguirre, en la calle de Alcaá. Fortificados ambos lados con cañones de 28 centímetros, esas piezas dispararían sobre blancos situados a la mitad de esa distancia, ó sea a unos 200 metros. ¡Y excusé decirle a usted

que no hay coraza de buque capaz de resistir esos proyectiles, ni escuadra, por numerosa que sea, que no sumba bajo el fuego convergente y cruzado en esas condiciones! Además, los barcos de guerra no pueden desplegarse en línea, sino que tienen que ir de dos en dos y casi juntos, de manera que es muy fácil cañonearlos y hundirlos sucesivamente a medida que avanzan en el Estrecho y se pongan a tiro. Ahora bien: ¡Tienen hoy los turcos en el Estrecho todos los cañones modernos y de gran calibre que son necesarios para impedir el paso de una escuadra poderosa! No lo aseguramos. Turquía votó muchos millones con ese fin, pero la administración turca no es un modelo en su clase y...

—Comprendido!—interrumpimos—. Es fácil que algunos señores sean los que se hayan fortificado en vez de fortalecer el Estrecho. ¡Hay precedentes fuera de Turquía! Y siendo así, careciendo de artillado conveniente, ¿no podemos suponer ya tomada Constantinopla?

—No tanto—respondió nuestro interlocutor—. En el Estrecho, que no es muy profundo, se pueden hundir grandes barcasas que lo interceptan y colocar muchas minas. La escuadra turca, inferior desde luego a la de los aliados, puede, no obstante, echar a pique muchos buques, sobre todo pudiendo batirlos en la forma que antes le indiqué, ó sea aisladamente. En resumen: la toma de Constantinopla es para los aliados muy difícil, pero no imposible. El efecto moral de esa conquista sería grande, pero para Alemania no representaría gran cosa.

Y es al llegar a este punto de la conversación cuando otro de los contertulios nos revela una interesante historia, que bien merece ser conocida.

Se trata de un verdadero "momento histórico" en que Francia y Alemania, en el curso de esta guerra, hubiesen podido firmar la paz. ¡Y fué un apreciable ciudadano, que por afortunada no era francés ni teutón, el que se interpuso entre las dos naciones, cambiando, acaso, el porvenir de Europa!

He aquí, lectores, lo ocurrido:

Fué en aquellos críticos momentos para Francia en que los alemanes se acercaron a París. La derrota del Aisne sobrecogió al Gobierno y determinó una entrevista entre Poincaré y un cierto embajador de una cierta potencia neutral. M. Poincaré suplicó a éste que indicase a Alemania "qué condiciones le ponía a Francia para hacer inmediatamente un Tratado de paz". El embajador, en efecto, se lo refirió todo... al embajador inglés. La noticia cayó como una bomba en el seno del Gobierno británico, é inmediatamente Inglaterra impuso el compromiso a sus aliados Francia y Rusia de hacer la paz mancomunadamente.

Enterado Poincaré de la jugareta (por no darle otro nombre) del angélico diplomático neutral, hubo de elevar una queja al Gobierno de la nación que aquel individuo representaba, y el Gobierno, enterado de la *hazaña*, desistió en el acto a su embajador, suprimiendo en la Real orden las frases laudatorias de costumbre en estos casos.

Y... lo más chocante, es que en la nación neutral tan mal representada por ese diplomático no se ha dicho nada en la Prensa ni en el Parlamento acerca de este relato que publicó el 7 de Enero *La Gaceta de Colombia*. ¿Por qué?...

ECOS DE LA GUERRA

LOS ESTRAGOS DEL TEMPORAL

SERVICIO TELEGRAFICO. UNA BARCAZA A PIQUE. VICTIMAS ALGECIRAS 20.

A consecuencia de un golpe de mar ha zozobrado una barcaza que conducía a varios cargadores de carbón, clupados en los pontones de Gibraltar.

Perdida la serenidad, algunos de ellos se arrojaron al mar, ahogándose. Hoy aparecieron cinco cadáveres, que fueron recogidos. De tres cargadores no se tienen noticias, creyéndose que hayan perecido.

DOS VELEROS CHECAN Y SE HUNDEN NAPOLES 20.

En aguas de la isla de Elbe, y a consecuencia de una violenta tempestad, chocaron los veleros *Maria del Findaro*, de Messina, y *Vigera*, de Barcelona, sufriendo averías tan grandes, que se fueron a pique.

Las tripulaciones embarcaron en dos botes. Uno de los botes, en el que iban seis marineros italianos del *Maria del Findaro* y el capitán del *Vigera*, fué hallado por el *Umbria*, que recogió a bordo a los naufragos.

Del otro bote, al que saltó la tripulación del velero español, no se tienen noticias.

Los buques ingleses han detenido al vapor americano *Mazaca* y a otro español, que iba cargado de hierro.

Siete mil millones de marcos van suscritos ya para el segundo empréstito de guerra alemán.

NOTICIAS OFICIALES

LOS RUSOS EN MEMEL

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. DEL CUARTEL GENERAL ALEMAN. NORDEICH 20 (23.20).

El Gran Cuartel general alemán dice que los rusos ocuparon Memel. En todo el frente oriental de la guerra reina relativa calma.

SERVICIO TELEGRAFICO. PETROGRADO 20.

El comunicado del Estado Mayor general ruso dice así: "El 18 rechazamos en la dirección de Lyobinetz Otrolenka y región de Valkh, un contraataque alemán, causando grandes pérdidas a su Infantería.

Nuestra Artillería desbarató unas trincheras en la región de Osowetz. En Przemysl nos apoderamos en la noche del 18 de un puesto de vigía é hicimos 56 prisioneros.

EN FRANCIA Y EN BELGICA

ATAQUES RECHAZADOS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. DEL CUARTEL GENERAL ALEMAN. NORDEICH 20 (23.20).

El Gran Cuartel general alemán comunica que en Bélgica, en el Norte de Francia, así como en la Champagne, no ha ocurrido nada de importancia. Al Norte de Verdun, en el Woivre y en el margen Este de las alturas del Mosa, fueron rechazados los ataques franceses, con grandes bajas para ellos.

También fueron parados en seco sus ataques dirigidos contra las posiciones alemanas en el Reichsacker Kopf y Hartmann.

DEL GOBIERNO FRANCÉS. SERVICIO TELEGRAFICO. PARIS 20.

La parte oficial de las tres de la tarde dice así: "Nada que señalar."

EL BLOQUEO DE INGLATERRA

SERVICIO TELEGRAFICO. ROMA 20.

La Gaceta de Alemania del Norte publica el siguiente suelto oficioso: "El aislamiento de Inglaterra por los submarinos alemanes empieza a hacerse

DE LA GUERRA EUROPEA

DIEZ ACORAZADOS CON AVERÍAS

UN VAPOR ESPAÑOL Y OTRO YANQUI DETENIDOS POR LOS BRITANICOS

En la Champagne, los alemanes cañonearon furiosamente a los franceses y después les atacaron, pero los galos les rechazaron, causándoles grandes pérdidas.

(Parte francés.)

Al Norte de Verdun y en el Woivre, los alemanes rechazaron a los franceses, ocasionándoles pérdidas importantes.

(Parte alemán.)

Los rusos sufrieron grandes pérdidas en un ataque al desfiladero de Uszok. En la Galitzia también fracasaron los ataques de los moscovitas, que dejaron 505 prisioneros en poder de los austriacos, y el campo lleno de cadáveres.

(Parte austriaco.)

Los rusos han ocupado Memel. En Przemysl se apoderaron los moscovitas de un puesto alemán y cogieron 56 prisioneros.

(Parte ruso.)

El Almirantazgo británico ha declarado que en los Dardanelos fueron echados a pique un acorazado francés y dos ingleses, y otros diez acorazados británicos sufrieron graves averías.

Los buques ingleses han detenido al vapor americano *Mazaca* y a otro español, que iba cargado de hierro.

Siete mil millones de marcos van suscritos ya para el segundo empréstito de guerra alemán.

NOTICIAS OFICIALES

LOS RUSOS EN MEMEL

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. DEL CUARTEL GENERAL ALEMAN. NORDEICH 20 (23.20).

El Gran Cuartel general alemán dice que los rusos ocuparon Memel. En todo el frente oriental de la guerra reina relativa calma.

SERVICIO TELEGRAFICO. PETROGRADO 20.

El comunicado del Estado Mayor general ruso dice así: "El 18 rechazamos en la dirección de Lyobinetz Otrolenka y región de Valkh, un contraataque alemán, causando grandes pérdidas a su Infantería.

Nuestra Artillería desbarató unas trincheras en la región de Osowetz. En Przemysl nos apoderamos en la noche del 18 de un puesto de vigía é hicimos 56 prisioneros.

EN FRANCIA Y EN BELGICA

ATAQUES RECHAZADOS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. DEL CUARTEL GENERAL ALEMAN. NORDEICH 20 (23.20).

El Gran Cuartel general alemán comunica que en Bélgica, en el Norte de Francia, así como en la Champagne, no ha ocurrido nada de importancia. Al Norte de Verdun, en el Woivre y en el margen Este de las alturas del Mosa, fueron rechazados los ataques franceses, con grandes bajas para ellos.

También fueron parados en seco sus ataques dirigidos contra las posiciones alemanas en el Reichsacker Kopf y Hartmann.

DEL GOBIERNO FRANCÉS. SERVICIO TELEGRAFICO. PARIS 20.

La parte oficial de las tres de la tarde dice así: "Nada que señalar."

EL BLOQUEO DE INGLATERRA

SERVICIO TELEGRAFICO. ROMA 20.

La Gaceta de Alemania del Norte publica el siguiente suelto oficioso: "El aislamiento de Inglaterra por los submarinos alemanes empieza a hacerse

DE LA GUERRA EUROPEA

DIEZ ACORAZADOS CON AVERÍAS

UN VAPOR ESPAÑOL Y OTRO YANQUI DETENIDOS POR LOS BRITANICOS

En la Champagne, los alemanes cañonearon furiosamente a los franceses y después les atacaron, pero los galos les rechazaron, causándoles grandes pérdidas.

(Parte francés.)

Al Norte de Verdun y en el Woivre, los alemanes rechazaron a los franceses, ocasionándoles pérdidas importantes.

(Parte alemán.)

Los rusos sufrieron grandes pérdidas en un ataque al desfiladero de Uszok. En la Galitzia también fracasaron los ataques de los moscovitas, que dejaron 505 prisioneros en poder de los austriacos, y el campo lleno de cadáveres.

(Parte austriaco.)

Los rusos han ocupado Memel. En Przemysl se apoderaron los moscovitas de un puesto alemán y cogieron 56 prisioneros.

(Parte ruso.)

El Almirantazgo británico ha declarado que en los Dardanelos fueron echados a pique un acorazado francés y dos ingleses, y otros diez acorazados británicos sufrieron graves averías.

Los buques ingleses han detenido al vapor americano *Mazaca* y a otro español, que iba cargado de hierro.

Siete mil millones de marcos van suscritos ya para el segundo empréstito de guerra alemán.

NOTICIAS OFICIALES

LOS RUSOS EN MEMEL

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. DEL CUARTEL GENERAL ALEMAN. NORDEICH 20 (23.20).

El Gran Cuartel general alemán dice que los rusos ocuparon Memel. En todo el frente oriental de la guerra reina relativa calma.

SERVICIO TELEGRAFICO. PETROGRADO 20.

El comunicado del Estado Mayor general ruso dice así: "El 18 rechazamos en la dirección de Lyobinetz Otrolen

los fuertes mismos no han causado daños de gran importancia, mientras que está el peligro en las minas que van a la deriva, las cuales, por haber sido acasos abandonadas, constituyen un gran peligro, contra el cual deben tomarse grandes precauciones.

La Prensa considera el envío de nuevos buques y de fuerzas expedicionarias como el mejor indicio de la determinación de los aliados de llevar hasta el fin la gran empresa acometida.

LOS BUQUES QUE TOMARON PARTE EN EL BOMBARDEO

ROMA 20. Los buques de guerra que tomaron parte en el ataque de anteaer a los fuertes de los Dardanelos fueron:

ACORAZADOS INGLESSES

- "CORNWALLIS"
"VENGEANCE"
"ALBION"
"MAJESTIC"
"NELSON"
"IRRESISTIBLE"
"OCEAN"

ACORAZADOS FRANCESES

- "CHARLEMAGNE"
"BOUVET"
"SUFFREN"
"GAULOIS"

Además de los mencionados buques, tomaron parte en el bombardeo otros, cuyos nombres se desconocen aún.

El Cornwallis pertenece al grupo de los acorazados Busell, Albemarle, Duncan y Exmouth.

El tipo es el Duncan. El Cornwallis fué construido en Julio de 1899 y tiene un andar de 19 millas. La dotación la componen 778 hombres. Tiene 429 pies de eslora, 75 1/2 de manga y 27 1/4 de puntal.

Su coste ha sido de un millón de libras. Monta cuatro cañones de 12", doce de 6, dos Maxims y cuatro tubos lanzatorpedos de 18". El Albion, el Vengeance y el Ocean pertenecen al grupo del tipo Canopus, que desplaza 12.950 toneladas.

El Albion fué construido en Thames en Diciembre de 1896, el Vengeance lo construyó Wickens en Agosto de 1897 y el Ocean en Devouport en Febrero de 1897.

Su velocidad es de 18 1/4 millas. Dimensiones: 413 pies de eslora, 74 de manga y 26 1/2 de puntal.

Monta cuatro cañones de 12" VIII, 3 cal., dos Maxims y 12 de 6", 40 cal. y cuatro tubos lanzatorpedos sumergidos de 18".

El Suffren, acorazado de 12.750 toneladas, fué construido en Enero de 1899 en Brest. Su andar es de 18 millas y mide 422 1/2 pies de eslora, 70 de manga y 28 1/4 de puntal.

Su coste ha sido de 1.200.000 libras. Monta a proa dos cañones de 12", seis de 6 1/2" y cuatro de 4, y a popa otros tantos.

El Gaulois es un acorazado de 11.260 toneladas, construido en Brest en 1896.

De su tipo son el Charlemagne, construido en Brest en Julio de 1894, y el Saint Luis, construido en Lorient en Marzo de 1895.

Su dotación se compone de 631 hombres. Mide 387 1/2 pies de eslora, 67 1/2 de manga y 28 de puntal.

Monta a proa dos cañones de 12" y seis de 5 1/2", y a popa igual número de unos y otros. Cuenta con dos tubos lanzatorpedos sumergidos de 18".

El Majestic es el acorazado tipo del grupo a que pertenecen el Magnificent, Hannibal, Prince George, Victorius, Jupiter, Mars, César e Ilustris.

Su velocidad es de 16 1/2 millas. Tiene 413 pies de eslora, 75 de manga y 30 de puntal.

Monta cuatro cañones de 12", doce de 6", dos Maxims, cuatro tubos lanzatorpedos sumergidos y uno sobre el agua.

LO QUE DICE "LA CORRESPONDENCIA MILITAR"

Parece que los cuatro buques se lanzaron dentro del Estrecho a un ataque directo contra los fuertes de la angostura y contra los E y H del grupo de Punta Kephz que se dieron por destruidos y, por lo visto, han resucitado. Ese ataque directo, como señalábamos ayer, implica para los barcos notoria desventaja y no tiene probabilidades de éxito sino a costa de grandes sacrificios, pero aun así, no puede creerse que los daños sufridos por la escuadra se deban principalmente a la Artillería enemiga. Desmantelar un buque, causarle graves averías, es cosa relativamente fácil para las baterías de costa, si el buque se le pone a tiro. Echarlo a pique, es asunto mucho más difícil, aunque se trate de un acorazado antiguo. Lo probable, por lo tanto, es que los tres barcos perdidos hayan echado con otras tantas minas.

El rastreo de éstas ha durado muchos días y es de creer que se haya realizado con bastante escrupulosidad. La entrada del Aethyest hasta Punta Negara—operación la más brillante de cuantas se han realizado por mar en esta guerra, en la que el abuso de los aditivos llega hasta el extremo de que diariamente se califique de hazaña la destrucción de algún indefenso buque de comercio—y su salida de la angostura a través de fuertes y minas, ha permitido, sin duda, no sólo reconocer las defensas, sino formar juicio de la eficacia de los rastros. Aunque éstos fuesen deficientes, cabe en lo posible que se perdiera un barco, pero no que se perdieran tres. ¿Es que la escuadra se ha aventurado a operar más adentro de la zona limpia? No parece tampoco verosímil. Lo más probable, por tanto, es que los tres barcos, durante la noche, hayan vuelto a arrojarse minas en las aguas ya rastreadas y que los buques, durante el curso del combate contra los fuertes, hayan ido tropezando con ellas.

Las pérdidas sufridas no tienen gran importancia material. El Bouvet y el Gaulois llevaban en servicio activo cerca de veinte años y eran unidades completamente pasadas de moda para toda acción naval. Otro tanto le sucede a los dos ingleses, que también son del siglo anterior; pero aunque el valor material de las pérdidas sea escaso, aunque la flota combinada posea un ingotable resguardo de barcos viejos que destinan a esa operación, y aun suponiendo que fuese escaso el número de vidas sacrificadas, el efecto moral del desastre ha de ser considerable, principalmente en el Ejército turco, y ese efecto es de notoria importancia para el éxito de las operaciones terrestres que han de seguir, y acaso coadyuvar al forzamiento de los Dardanelos.

SE REANUDA EL BOMBARDEO

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO CARNARVON 20 (19). Un telegrama de Atenas declara que la escuadra de los aliados entró ayer por la mañana de nuevo en el Estrecho, abriendo un fuego violentísimo.

COMUNICADO OFICIAL

MAS RUSOS PRISIONEROS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO VIENA 20. En la región de Lupkow Smolink ha habido un duelo de artillería muy violento.

Las fuerzas austriacas han rechazado el ataque nocturno dado por los rusos, al Sudeste de Baligord, después de un corto cañoneo.

Los rusos han sufrido grandes bajas al intentar atacar la parte Norte del desfiladero de Uszock.

Han sido apoyados con grandes contingentes.

También han fracasado en toda la línea los ataques rusos contra el centro y el ala izquierda de las posiciones austriacas del Sudeste de Galitzia.

El enemigo atacó varias veces con gran impetuosidad, que se estrelló ante el tesón de las tropas austriacas.

Las bajas rusas han sido numerosas, hasta el punto de que el campo de ataque estaba sembrado de cadáveres.

Han caído prisioneros, después de desarmados, cinco oficiales y 500 soldados rusos.

En los frentes de la Galitzia occidental y de la Polonia rusa, no ha habido nada de mención.

LAS COSECHAS EN FRANCIA

SERVICIO TELEGRAFICO PARIS 20. Informaciones oficiales referentes a las cosechas de Francia al 1 de Marzo de este año, arrojan las siguientes cifras, representando la de 30 cosecha mediana, 50 regular, 60 bastante buena, 80 buena y 100 muy buena.

Trigo de invierno: 71 por 68 en 1914; trigo morado, 72 por 71; centeno, 73 por 72; cebada invierno, 69 por 69; avena de invierno, 66 por 70; praderas artificiales, 73 por 74; praderas temporales, 73 por 74; forrajes verdes, 68 por 73; prados naturales, 71 por 73.

Vapor americano detenido.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NORDREICH 20 (23.20). Según noticias recibidas de Washington, los ingleses han detenido al vapor norteamericano Maraca, que llevaba carne conservada a Copenhague.

Espérase que el Gobierno de los Estados Unidos protestará de esa detención.

NOTA OFICIAL DEL ALMIRANTAZGO ALEMAN

SERVICIO TELEGRAFICO ROMA 20. La Gaceta de Alemania del Norte publica la siguiente nota oficial del Almirantazgo alemán:

"Un submarino ha capturado en el mar del Norte a los buques holandeses Batavia y Zebstrom, cargados de contrabando de guerra con destino a Londres.

Los dos buques han sido llevados como presa a Zeebrugge."

PETICION DE PERSIA

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NORDREICH 20 (23.20). Comunican desde Petrogrado que el Gobierno de Persia ha pedido al de Rusia que retire sus tropas de Aserbeidjan.

EL SEGUNDO EMPRESTIMO

OTRO EXITO SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NORDREICH 20 (11.30 n.). En el Reichstag de Berlín ha declarado el ministro de Hacienda, Herr Helfferich, que las suscripciones al segundo empréstito de guerra han excedido considerablemente a las del primero.

Hasta ahora van suscritos unos 7.000 millones de marcos, y es probable que pasará bastante de esta cifra.

El resultado de los empréstitos, que ascienden a unos 12.000 millones, excede en cuatro o cinco mil millones a los empréstitos de Inglaterra.

SU SITUACION ECONOMICA

LO QUE DICE M. RIBOT SERVICIO RADIOTELEGRAFICO PARIS 20. M. Ribot hizo ayer una exposición de la situación financiera de Francia.

"Tenemos que hacer frente—dijo el ministro de Hacienda—a gastos extraordinarios, que nadie puede imaginar. Tenemos necesidad de géneros y municiones, que podemos comprar en el extranjero, y el día de hoy hay que liquidar nuestras provincias, nos harán

falta recursos considerables para reconstruir su vida económica.

Las contribuciones directas se recandan, el registro aumenta y todos los derechos son pagados regularmente.

Los trabajos se han reanudado en todas las partes en que ha sido posible, excepto durante los primeros meses.

El Banco de Francia ha suministrado tres mil millones, y el público mil doscientos cincuenta millones, desde el 15 de Diciembre.

El Banco no nos ha dado más que un millar y el público ha suscrito dos mil millones y medio en bonos de la defensa nacional.

Sin comprender los títulos colocados en los Estados Unidos y en Inglaterra, el país mismo es quien ha hecho el esfuerzo necesario.

Nosotros reconocemos nuestra verdadera clientela, la pequeña clientela, a quien Francia ha querido hacer un llamamiento.

No tenemos necesidad de que el Código penal venga en ayuda de nuestra política financiera."

SIN CONSECUENCIAS

VAPORES BOMBARDEADOS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO CARNARVON 20 (19). Un telegrama oficioso de Deal dice que esta mañana un aviador alemán volaba sobre los Downs (cerca de Dover), lanzando bombas contra varios vapores, sin hacer blanco.

Al verse atacado por los tiros de un guardacostas del Almirantazgo, el avión se retiró precipitadamente.

VAPOR ESPAÑOL DETENIDO

SERVICIO TELEGRAFICO LONDRES 20. Un crucero inglés ha cogido y se ha llevado a Jarrow, un buque español cargado de mineral de hierro que navegaba con rumbo a Alemania.

UNA DECISION DEL TRIBUNAL DE PRESAS

ALEMANIA NO ESTA OBLIGADA A PAGAR INDEMNIZACIONES. Según la Gaceta de Colonia, el Tribunal de Presas de Hamburgo, acaba de establecer que Alemania no está obligada a satisfacer indemnización alguna a los neutrales por las mercancías de la propiedad de éstos y que desaparecieron con el barco que las transporte al ser echado a pique por submarinos alemanes.

El Tribunal ha rechazado las reclamaciones formuladas por Noruega respecto de la carga contenida a bordo de un buque inglés echado a pique por un submarino alemán.

Se aducen las razones de que el comandante de un sumergible no dispone del tiempo necesario para juzgar el valor de las mercancías propiedad de neutrales que se hunden con un buque torpedeado y que, aun en el caso de ser posible, la valuación no podría apreciar si las indemnizaciones eventuales concedidas por tales mercancías iban a ser ó no superiores a la ventaja obtenida mediante la destrucción de un buque británico.

La Gaceta de Colonia y la Gaceta de Voss se muestran conformes con la decisión del Tribunal, que, en opinión de esos periódicos, disipan las dudas que pudieran abrigar los comandantes de los submarinos en cuanto al ataque a los buques.

LOS SUBMARINOS AUSTRO-HUNGAROS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO VIENA 20. El conocido ingeniero de construcciones navales Lauvert, comentando un artículo del Journal, de París, sobre la actividad de los submarinos en el Adriático, dice que la escuadra francesa se ve obligada a bloquear los puertos austriacos a mucha distancia. A fines de Agosto, el Jules Terri escapó de ser torpedeado, y el 16 de Octubre el Walde-Rousseau, encontrándose a la altura de Cattaro, logró evitar el ataque de dos submarinos gracias a su velocidad. Por fin, el buque almirante Jean Bart fué torpedeado el 21 de Diciembre, muy lejos de los puertos austriacos, pasando el primer torpedo por la popa, mientras que el segundo hizo blanco en la proa, y si éste último hubiera alcanzado al Jean Bart unos treinta metros más atrás, el buque, que representa uno de los mejores de la escuadra francesa, se hubiera hundido.

En resumen, dice que la acción de los submarinos austro-húngaros permite a sus buques de guerra abandonar Pola y Cattaro y bombardear, incendiando los almacenes de víveres de la ciudad, sin que la escuadra francesa pudiera evitarlo.

LA GUERRA EN BROMA

En el periódico boliviano La Paz se inserta la siguiente nota de humorismo, a propósito del bombardeo de las costas británicas:

"Según la mentalidad inglesa, un bombardeo de las costas británicas debería ir precedido de trámites de esta guisa:

"Al primer lord del Almirantazgo. Muy señor mío: Desearo llevar a cabo con mis buques un bombardeo por sus costas, vengo en solicitar su concurso para que nos pongamos de acuerdo sobre el puerto que haya de ser bombardeado, tiempo preciso y otras condiciones a que de antemano me someto, a fin de no dar ocasión a la maledicencia de seguir proclamando que somos unos bárbaros.

El príncipe almirante, Enrique de Prusia."

La contestación habría de ser:

"Al príncipe almirante Enrique de Prusia. Muy señor mío: En contestación a su estimada, tengo el gusto de comunicarle que aceptamos el bombardeo suplicado con las siguientes condiciones:

a) El puerto designado será Plymouth. b) El día ha de ser de hoy en seis meses cables, para tener tiempo de colocar los grandes cañones que nos va a facilitar nuestro aliado el Japón, con cuyos artilleros también contamos.

c) Deberá darse un intervalo cada veinte minutos para que los defensores puedan tomar su trago de whisky y echar su partida de foot-ball; no todo ha de ser olor de pólvora.

d) Usará globos un pequeño derecho de arriendo de local, a razón de un chelín por cada segundo de duración del bombardeo.

e) Como indemnización por perjuicios irrogados, usará pagará una libra esterlina por cada metro cúbico de fortaleza demolida y cinco libras por cada milímetro cúbico de carne y hueso humano destruidos.

f) A fin de salvar la reciprocidad, usará no permitirá que efectuosos también nuestro raid sobre Heligoland.

g) Tendrá usía la bondad de desmontar un 75 por 100 de esos cañones, pues de lo contrario perderíamos sin duda el match, y entonces ¿quién dirían de nuestro poder los porfiados boers y los levantiscos hindúes?

P. D.—En caso de baja del cambio, subirán proporcionalmente los precios ofrecidos.

El primer lord del Almirantazgo."

UN PREMIO DEL REY

Su Majestad el Rey no ha ocultado la enorme satisfacción que le ha producido el salvamento del ingeniero y del capitán de la mina de Belmez.

Al propio tiempo ha mostrado profunda admiración por el valor, la serenidad y el talento de que han dado pruebas inequívocas los dos funcionarios al permanecer donde fueron encontrados y salvados.

Su Majestad, para exteriorizar esta admiración, y al propio tiempo como estímulo para lo porvenir, ha concedido al ingeniero la cruz de Carlos III, y al capitán la de Isabel la Católica.

Además, ha manifestado su deseo de aprovechar cualquier viaje de dichos señores a Madrid para imponer a ambos con su propia mano las insignias de las condecoraciones otorgadas.

LA VIRGEN DEL PILAR Y EL INGENIERO DE BELMEZ

Pocas horas después de mi llegada a Madrid, la pícara manía de capturar noticias me impulsó a discurrir por diversos lugares, en los cuales pueda ser factible realizar labor informativa. Tengo un anhelo, y es ofrecer a EL DEBATE algunas cuartillas cuyo texto pueda llenar (si para ello hay espacio) algún huecuelillo. La suerte me favorece. Y se me presenta en la forma que más estimablemente pudiera apetecer: va la señora Suerte encarnada en la persona de mi amigo y paisano, D. Antonio Mayorga, ingeniero de Minas, hijo del general Mayorga, antes coronel del regimiento de León.

Habla el joven ingeniero acerca de una muy reciente catástrofe: la ocurrida en la mina de grisi de Belmez. Hagamos gracia a los lectores de las tristes escenas que el ingeniero describe. Momentos hay en que el alma sufre tribulación hondísima. Yo, periodista, he escrito cuanto de Belmez han transmitido los corresponsales. Creía, como acaso los demás compañeros, haberlo dicho todo; y he aquí que faltaba algo muy interesante. Y he aquí, también, la materia informativa que acabo de adquirir, y que entiendo sirve cumplidamente mi anhelo con respecto a EL DEBATE, diario de toda mi devoción.

[Conoció, lectores, al ingeniero D. Manuel Santamaría; sabéis el horrible trauma por el sufrido durante esos días de sepultura, en las profundidades de la minada tierra. Al detalle sabedores estáis de las incógnitas trágicas del conmovedor suceso. Pero quisiera informaros, como yo, que ha habido en esa tragedia una nota merecedora de que no quede olvidada.

El joven Sr. Santamaría tiene por madre a una bondadosa señora que guarda en lo más recóndito de su alma una devoción hondísima a la Patrona de Aragón, la Virgen del Pilar. Supo la dama el suceso; supo el aleccionado de la catástrofe; supo que su hijo, sepultado, quedaba en las entrañas de la tierra; y aun cuando no pudiera, como es natural, sustraerse a la impresión dolorosa, de dolor infinito, amortiguado quedó éste por una ráfaga de benévola esperanza, que cruzó por su espíritu. Pasaron un día, dos, tres, siete, diez, ocupados en la heroica empresa de buscar y salvar al joven ingeniero, labor pesada, dado que el primer día los salvadores apenas avanzaron cuarenta centímetros. Los salvadores desmayaban; la madre, en cambio, seguía serena, esperanzada...

—¡Tan bueno como era!—dijo uno de los salvadores, refiriéndose al ingeniero.

Y la madre, con el rostro iluminado por cierta misteriosa luz, replicó: —¡Tan bueno como es! Porque mi hijo vive, y será salvado; ¡Me lo dió la Virgen del Pilar, a quien amo con todos los fervores de mi alma!...

Y resultó cierto. D. Manuel Santamaría era hallado poco tiempo después muy postrado, muy debilitado, pero vivo; ¡vivo!, después de haber sufrido tanto, que no pudiera creerse a no tocarse la realidad.

De esta labor informativa que os ofrezco, acabo de dar remate a la primera parte. La segunda referiré a lo que acaban de acordar los ingenieros civiles con respecto al ingeniero salvado, y a los salvadores. Y también la que a la Virgen del Pilar ha sido, en acción de gracias, como asimismo a la Patrona del Cuerpo, Santa Bárbara.

En junta celebrada, la Directiva de los ingenieros civiles se dirigió al presidente de la Asociación de Ingenieros de Minas, exponiéndole la idea de tributar un homenaje al joven ingeniero. El presidente de la Asociación, Sr. Sillares, dió cuenta de la idea. Y su perjuicio de ultimar detalles, se puede decir que acordóse tributar el homenaje en honor del ingeniero y de sus salvadores. Por iniciativa del director de la notable revista Ingeniería y Arquitectura, se dirigió en carta particular al ministro de la Gobernación, reclamando una recompensa para los heroicos salvadores. Y se

les concederá la cruz de Beneficencia. Las insignias serán ofrecidas por todos los compañeros del Cuerpo, en señal de recuerdo.

En junta celebrada por los profesores de la Escuela de Ingenieros de Minas, se trató de que la Escuela designe un recuerdo que haga perdurar la memoria de los ingenieros que sean mártires del cumplimiento del deber. Parece probable que este propósito se llevará a la práctica colocando artísticas placas en las clases de la Escuela, figurando los nombres de los ingenieros víctimas de accidentes. Se nombró una Comisión, encargada de dar realidad a este propósito, constituida por el director de la Escuela, ilustrísimo señor don José María Madariaga; excelentísimo señor D. Eduardo Gullón, e ilustrísimo señor don Angel Herreros de Tejada, profesores de Metalurgia general y laboreo de minas, respectivamente.

Se proyectó celebrar una gran fiesta en honor de la Patrona del Cuerpo, Santa Bárbara, en acción de gracias por el salvamento de los ingenieros.

La madre del joven ingeniero de Belmez dice, en todo momento y hora, que a la Virgen del Pilar, y sólo a ella debe su hijo su salvación; la Virgen fué la que dió al joven asombrosa serenidad de ánimo y fortaleza material para resistir, sereno, sin alimentos once días; la Virgen fué la que prestó vigor y entusiasmo a aquellos salvadores, que día tras día iban adentrándose en el corazón de la tierra.

La devota madre ofrendará a la Virgen del Pilar el caso de crinero y la lámpara que usaba su hijo en el momento de la catástrofe. Y la Junta directiva de la Asociación de Ingenieros de Minas se asociará a este acto piadoso, dedicando el estuche de plata en el que irán los objetos encerrados. Item más; será nombrada una Comisión de ingenieros de Minas, Comisión que, con la familia, irá a Zaragoza a hacer la entrega.

No es cosa de que pueda felicitarse un periodista, que llega de Zaragoza (donde la Patrona de Aragón tiene su palacio), y a pocas horas de su llegada encuentra motivo para narrar en Madrid un bello suceso que proclama el favor que la Soberana, Celestial Reina, dispensa a sus devotos?

TOMAS URBANO ZANASPA. "Mimicula".

MUERTE DEL CARDENAL AGLIARDI

SERVICIO TELEGRAFICO ROMA 20. Ha fallecido el Cardenal monseñor Agliardi.

Monseñor Antonio Agliardi nació en Colono (Bergamo) el 4 de Septiembre de 1832. Su vocación por la carrera eclesiástica le llevó al Seminario, distinguiéndose en los estudios y exámenes.

Fué doce años párroco de la diócesis de Bergamo, hasta que Su Santidad le ordenó acompañar a un Obispo irlandés al Canadá. Regresó a Italia y fué nombrado Secretario de la Congregación de Propaganda Fide en Roma.

En 1844 fué enviado por el Papa León XIII con el título de Arzobispo de Cesarea in partibus infidelium, a la India, con el encargo de hacer una información sobre el restablecimiento de la jerarquía eclesiástica.

Cumplido el encargo, regresó a Roma y volvió allá en 1887, para poner en obra el Concordato establecido en Portugal.

En el mismo año fué nombrado Secretario de Asuntos extraordinarios, y pasó a Munich en calidad de Nuncio apostólico, siendo desde allí trasladado a Viena.

En 1896 Su Santidad le nombró Cardenal y Arzobispo de Ferrara, desempeñando posteriormente distintos y elevados cargos en el Vaticano.

Desearse en paz.

RESOLUCION DE COMPETENCIAS

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes Reales decretos resolutorios de competencias:

Resolviendo que no ha debido suscitarse la competencia entablada entre el gobernador civil de Murcia y el juez de primera instancia de Yecla.

Decidiendo a favor de la autoridad judicial la competencia suscitada entre el gobernador civil de Navarra y el juez de primera instancia de Pamplona.

LOS TEATROS

EN LARA "La autoridad competente", comedia en tres actos y en prosa, original de D. Siniseto Delgado.

Ayer celebró su beneficio la primera actriz del teatro Lara, Mercedes Pardo.

Además de los entremeses de Ramos Martín y de los Quintero: El mejor de los mundos y Sangre gorda, en cuya interpretación fué justamente aplaudida la ilustre beneficiada, estrenó una comedia, de autor tan prestigioso como Siniseto Delgado, que ni aun después de oída sabemos bien por qué se llama La autoridad competente.

Esta obra que no quita ni pone a la historia literaria del Sr. Delgado; se asiste a ella sin entusiasmo y sin ira.

Mucho de Las brisetas, de Vérgolo, sin la punta anticlerical; no poco de El género infimo, de los Quintero; toques de la eterna historia del captador de dotes, y de la sub-historia del señorito algo achulado en su vida, si no en sus maneras y educación. Añádase el terrible pesimismo absurdo de un caballero que no sólo mata a las mujeres con la sola presencia, sino que se lo avisa con tiempo, aunque no para que se prevengan, porque fuera inútil... y tendremos los ingredientes que, barajados y algo confundidos, integran la fábula endable psicológicamente, nada original, un tanto equívoca moralmente, y a la que salvan la facilidad del diálogo, la gramatical corrección y el lenguaje limpio.

La señorita Pardo acertó en el difícilísimo papel de eulepista decente que tal matización requiere. Pero hoy es día de volver los ojos a su labor de toda la temporada, y reconocer y elogiar los evidentes progresos que ha realizado, no obstante que la mediocridad de casi todas las producciones estrenadas no han ofrecido demasiadas oportunidades de lucimiento. Ha ganado mucho en naturalidad, en fuerza, en pasión, en colorido, en variedad, apartándose por completo de la artificiosa ingenuidad infantil que afectaba, y de la sensación de simplismo, de transparencia, de superficialidad que producía en algunos. Hoy no es ya una excelente dama joven, es más: una de nuestras mejores actrices.

Coadyuvaron al triunfo de la señorita Pardo la señora Arriño, las señoritas Moreno, Alba y Socó, y los Sres. Maurique, Peña (Luis),

Mora, Isbert, Zaragozani, Tordesillas, Mihura y Pérez Indarté.—RAFAEL ROTLLAN.

EN EL CÓMICO

"El caballero del antifaz", melodrama en seis cuadros, original de Paul Armon, y Juan Manóvil, producción de Sinbaldo Gutiérrez.

Una novela de las de cuartillo de real la entrega, y si esto parece muy fuerte, el historión fantástico, acomodaticio y convencional en grado sumo, de una conspiración realista fracasada en tiempo de la primera República francesa, dividido en seis cuadros, para a la postre hacer la apología del primero de los Napoleones, pintándose como un declamador de generosidad y de bondadosos sentimientos.

Esto es, sintetizando, El caballero del antifaz.

Y menos mal que los pobres realistas malos no resultan, al final, traidores y ajusticiados.

La traducción está hecha tan a la ligera, como el precipitado desenlace de la novela, y por ende la literatura queda tan mal parada como la conspiración realista.

Por lo que se refiere a la interpretación, si se exceptúan a Loreto Prado y a Cheote, que encarnaron perfectamente sus papeles, la mayor parte de los demás intérpretes estuvieron desafortunados y algunos aún peor que desafortunados.

La clac hizo cuanto pudo por salvar la obra; pero todos sus esfuerzos se frustraron ante el glacial silencio del público que paga.

En resumen: el estreno de El caballero del antifaz resultó un fracaso, y es seguro que no ha de figurar mucho tiempo en los carteles del melodrama francés.—GONZALO PARDO.

BOJAS DE PLATA DEL ARZOBISPO DE GRANADA

Ha celebrado sus bodas de plata con el Episcopado el Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. José Meseguer y Costa, Arzobispo de Granada.

El día de su fiesta onomástica el venerable Prelado tuvo la alegría de ver a Granada toda rodeándole un homenaje respetuoso de acendrado, de filial cariño.

Para sus diócesanos, el doctor Meseguer es un verdadero padre, y como a padre llegan a él los necesitados, que jamás dejaron de ser, socorridos por la mano, pródiga en bondades, del Prelado.

Nuestro querido colega La Gaceta del Sur ha rendido su homenaje al venerable Prelado dedicándole un número extraordinario

POLÍTICA

DE FOMENTO

Varias noticias.

El ministro de Fomento expuso ayer mañana a los periodistas que sigue preocupándose del modo de conjurar la crisis de trabajo.

La guerra europea, que tanta perturbación está produciendo en la economía de los pueblos, ha dejado sentir sus efectos en España; pero, afortunadamente, ha servido al propio tiempo para una inmigración de capital extranjero y para el mayor fomento de algunas industrias nacionales; mas, no obstante, el mal es tan grande que no le compensa aquel pequeño beneficio.

—Para atender al problema social—prosiguió el Sr. Ugarte—se dotó debidamente el presupuesto de Obras públicas, y creo que no faltará dinero.

Continúa sacando obras públicas a subasta, y en tanto se van terminando las empezadas por administración. Creo, pues—terminó el Sr. Ugarte—que se conjurará todas las dificultades de crisis del trabajo.

El próximo domingo, 28, marchará el ministro a inaugurar las obras de los riegos del Alto Aragón.

—Una Comisión del Fomento Agrícola Andaluz, de Córdoba, visitó ayer al Sr. Ugarte para solicitar se le conceda una subvención.

También le visitaron otras dos Comisiones una, de concesionarios de agua del Canal de Isabel II, solicitando la normalización de tarifas, y otra de contratistas de obras públicas.

VARIAS NOTICIAS

El presidente del Consejo despachó ayer mañana con S. M., según costumbre. Después cumplimentó a la Princesa de Salta.

Mañana lunes habrá en Palacio Consejo de ministros, presidido por el Rey.

El miércoles celebrarán otro los ministros en la Presidencia.

Esta madrugada recibió a los periodistas el director general de Administración local, Sr. Piniés, dándoles cuenta de un telegrama recibido de Orense, en el que se notifica haber sido dados de alta los heridos en la estación ferroviaria de Frieira, Elena Chando y su padre. Los demás heridos continúan mejorando.

Ayer tarde conferenció con el arquitecto de Lema el ministro de Portugal, Sr. Vasconcelos.

El auditorio, muy numeroso, que asistió a la conferencia, aplaudió mucho al Sr. Ballesteros, que recibió numerosas felicitaciones.

romanos, que al mismo tiempo que se espagnolizan, romanizan nuestra Península, y por último, de los elementos germano y árabe.

Y poco a poco—añadía el Sr. Ballesteros—se va formando el tipo hispano, el carácter de la raza española que surge de empuje de las luchas medievales, tal y como la conocemos hoy.

En demostración de este aserto, está el caso de muchos *uomas* (jueces árabes), de Córdoba, que no sabían expresarse en árabe, teniendo necesidad de ser vertidos al romance sus sentencias.

Habla de la aparición del derecho consuetudinario con los "fueros municipales", de origen germano, según unos, é ibero, según otros, haciendo observar que todos los Cuerpos legales de la Edad Media, testamentos, cartas Reales, etc., etc., están inspirados en el sentido de la mayor democracia, siendo un vallador puesto a las iniciativas de los Reyes y a los desdenes de los nobles.

Hasta tal punto es esto cierto—dice el señor Ballesteros—que el *volver* hoy a la Edad Media, hasta que una reacción, antes que una regresión, sería un progreso.

Se deduce de todo esto, y es precisamente lo que quiero dejar sentado, que constituye el legado de la Edad Media española la formación del carácter nacional en el duro yunque de los hechos medievales.

En todo deja sentir su influencia el espíritu de la Edad Media. La conquista de Italia es una ampliación de aquella conquista del Estado aragonés; el problema religioso de hoy tiene también sus raíces en la Edad Media.

Legamos al siglo XVI, y todas las instituciones medievales perviven. Sin embargo, el legado de la Edad Media perdura en el carácter, en la raza, en el tipo español.

Termina el Sr. Ballesteros haciendo la afirmación que los siglos XIII, XIV y XV son hermanos de los siglos XVI, XVII y XVIII, parangonándolos dos a dos para sacar la consecuencia de cada uno de los tres primeros siglos, con cada uno de los tres segundos, es el alma española.

El auditorio, muy numeroso, que asistió a la conferencia, aplaudió mucho al Sr. Ballesteros, que recibió numerosas felicitaciones.

EL DIJA EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

A las once de la mañana de ayer reunió en sesión el Consejo municipal, bajo la presidencia del alcalde, Sr. Prast.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, dióse el Consejo por enterado de los asuntos del despacho de oficio.

Orden del día.

A instancia de varios concejales se acordó volver a estudio de las Comisiones respectivas un dictamen de Policía urbana y de tres del Ensenache.

Después de pequeña discusión, se aprobó un dictamen que proponía el reconocimiento é inclusión en el primer presupuesto ordinario é extraordinario que se formule, de un crédito de 3.050 pesetas, destinadas al pago del personal y material necesarios para la terminación del estudio del Parque urbanizado de la segunda zona del Ensenache.

El Sr. Ruiz Salinas, por la Comisión, pidió, y así se acordó, que volviera á ésta un dictamen proponiendo la instalación de 100 focos de alumbrado intensivo por gas en el boulevard comprendido entre la glorieta de Alonso Martínez y calle de Rosales, con cargo, los gastos de instalación, al presupuesto del Ensenache, y los de entretenimiento, al del Interior.

Los Sres. Morayta, García Cortés, Silvela y D. Miguel discutieron ampliamente un dictamen de la Junta municipal de Primera enseñanza, proponiendo la provisión, por oposición, de 12 plazas de maestros de sección, con cargo al concepto 570 del presupuesto.

Finalmente quedó retirado el dictamen. A continuación se aprobó la excedencia solicitada por un auxiliar del primer grupo de Administración.

También se aprobaron sin discusión varios otros dictámenes de escaso interés.

Ruegos y preguntas.

El Sr. Alvarez Arranz hizo constar su enérgica protesta contra la proyectada instalación de focos en el boulevard, que dijo era un asunto suyo.

El Sr. Prast llamó al orden, contestando al Sr. Alvarez Arranz que si no le dejaban hablar en el Ayuntamiento, se ocuparía del asunto en las columnas de los periódicos y en las tribunas públicas.

(El orador fué interrumpido, armándose un formidable alboroto, en el que terciaron casi todos los concejales, aplaudiendo unos y protestando otros.

Al cabo de un gran rato de escándalo, relizóse la normalidad, terminando su discurso el Sr. Alvarez Arranz.

El Sr. Blanco Parrondo formuló un ruego relativo al quemadero municipal, contestándole el alcalde.

Varios otros concejales formularon ruegos de escaso interés, levantándose la sesión á las una y veinte de la tarde.

FRANCIA Y NUESTRO GOBIERNO

REALES ORDENES QUE DEBEN PUBLICARSE

Acuerda de un sueldo publicado en "La Tribuna", con el título de "El Gobierno francés y los ministros españoles", hemos recibido una carta de D. Isidro Luis de Azta.

Según el sueldo de "La Tribuna", el Gobierno francés, enterado de que se está estudiando en nuestro país la reforma del Código civil, envió al ministro de Estado una nota en la que se determinan las modificaciones que estima convenientes que se introduzcan en nuestro Código acerca de la suspensión de pagos.

El señor marqués de Lema envió á su compañero de Gracia y Justicia la nota fechada de Francia, y el Sr. Burgos trasladó la Real orden del ministro de Estado á la Comisión de Códigos.

Los señores que forman esta Comisión acordaron por unanimidad que no constara en acta la lectura de las citadas Reales ordenes, habiendo quien exclamó: —Pero, señores, ¿quién legisla?

—Diciendo, además, el ilustre presidente: —Era sola pregunta y el asombro que todos estamos reflejando, es bastante para no hablar más de este asunto.

"La Época", recogiendo estas manifestaciones, se limitó á decir que el ministro de Gracia y Justicia remitió á la Comisión codificadora la Real orden con el fin de que informara lo que estimara procedente; y el Sr. Dato, al ser preguntado ayer por un periodista sobre tal cuestión, se hizo el ignorante, y dijo que acaso el ministro de Fomento sepa de qué se trata.

El asunto entraña una extraordinaria gravedad, y como sería muy conveniente conocer con toda claridad lo que pide el Gobierno francés, preguntamos con "El Correo Español": ¿No sería más oportuno publicar las Reales ordenes expresamente?

—El Sr. Prast, que es uno de los que más se preocupan de las comunicaciones...

ULTIMA HORA. DE LA GUERRA EUROPEA

EL VICEALMIRANTE INGLÉS

SIR CARDEN, ENFERMO?

Le sustituye el almirante Derobek.

SE CONFIRMA LA PÉRDIDA DEL VAPOR INGLÉS "CLENARCEY"

SERVICIO TELEGRÁFICO

El parte oficial francés de las once de la noche.

PARIS 20.

El comunicado de las once de la noche dice así:

"En la Boisselle, Nordeste de Albert, los alemanes, después de haber bombardeado violentamente, han intentado un ataque nocturno, que ha sido rechazado, sufriendo pérdidas sensibles.

En la Champagne, en la noche del viernes al sábado, el enemigo ha contraatacado en el Oeste de Perthes, siendo rechazado.

En la jornada del sábado, ninguna acción de Infantería; nuestra Artillería ha cogido bajo su fuego un agrupamiento alemán, el cual ha sufrido mucho. En el Argona, hacia Bolante, bombardeo bastante violento, sin ataque de la Infantería. En Eparges, nuestros progresos han continuado; después de haber rechazado dos contraataques nos hemos apoderado de la mayor parte de la posición alemana disputada desde hace dos días; por tres veces el enemigo ha contraatacado, sin poder volver á ganar nada, dejando muy numerosos muertos en el terreno; hemos hecho prisioneros.

En el Sur de Eparges, en el bosque de Bouchot, hemos rechazado un contraataque. En Woivre, en el bosque de Morthare, nuestra Artillería ha destruido un bloque y hecho estallar varias cajas y depósitos de municiones.

En el bosque de Le Petre hemos realizado algunos progresos."

Proyecto aprobado.

ROMA 20.

En el Senado ha sido aprobado, por 145 votos contra dos, el proyecto de defensa económico-militar.

El Vaticano y Servia.

ROMA 20.

Hoy ha quedado ratificado el Concordato entre la Santa Sede y Servia.

SERVICIO RADIO-TELEGRÁFICO

El informe de French.

POLDHU 20 (23,30).

El informe de sir John French del día 18 dice que no ha habido cambio en la situación general del frente desde el último informe del día 15.

Al Sur de Saint Eloy fueron tomadas varias trincheras, y se mantuvieron las que ya estaban en poder de los ingleses. Algunas fueron destruidas durante la lucha. Fué rechazado con facilidad un ataque de unos 200 alemanes, emprendido contra Saint Eloy en la noche del día 15. Dos terceras partes de los atacantes fueron muertos ó heridos.

En Neuve Chapelle los alemanes llevaron á cabo un intermitente bombardeo, gastando gran cantidad de municiones. Los resultados fueron insignificantes. Neuve Chapelle, Givenchy y Lepinette fueron el objetivo militar de los alemanes el día 17.

SUCESOS NOTICIAS

Varios.

Benita Pastor Gómez, de veintisiete años de edad, que vive en la ronda de Toledo, número 10, patió, ingresó ayer, por orden judicial, en la sala de detenidos del Hospital general, acusada del delito de infanticidio.

—Por fingirse agente de Policía ha sido detenido un sujeto llamado Lorenzo López Franco, en la calle de Mesonero Romanos.

—Luis Oñoro García Cano obsequió á su esposa, Francisca Sebastián, con una regular paliza, causándole diversas lesiones, de pronóstico reservado.

—En la calle de Claudio Coello, y por accidente casual, sufrió una herida en la región supereiliar izquierda Luis Rodríguez Rendón, de veintiocho años de edad.

—Trabajando en los talleres de la Compañía de los Ferrocarriles de M. Z. A., Luis Calvo Hernández, de veintinueve años de edad, le cayó sobre un pie un hierro de gran peso, fracturándole varias falanges.

Se le asistió en el Gabinete Médico de la estación.

Su estado es de pronóstico reservado.

—En la carretera de Extremadura fueron atropellados por el carro núm. 2.179 María Martínez Cogolludo, que resultó con una herida en la espalda, de pronóstico reservado, y Luis García González, que le acompañaba, y que sufrió una extensa contusión en la cabeza.

El carretero, Casimiro Moreno, fué detenido por la Guardia civil.

—Al atravesar la calle de Ventura Rodríguez Nazario González Mendocza, de veinte años de edad, alcanzado el automóvil que guiaba Patricio Escudé, sufriendo una herida grave en la cabeza, de la que fué curada en la Casa de Socorro del distrito de Palacio.

También recibió asistencia facultativa de varias lesiones leves una hermana de Nazario, llamada Candelaria, que trató de levantarse del suelo en el instante del atropello, recibiendo un golpe con el salvaparas del vehículo, que le causó las pequeñas heridas que sufre.

El conductor fué detenido.

—En la calle de Fernando VI fué atropellado anoche á las once por un automóvil Mauricio Moreno Lázaro, de cincuenta y un años, que sufrió una herida en la caja derecha, con fractura del hueso.

El chauffeur, Saturnino Díez Alvarez, quedó detenido.

CASA L. DIEZ GALLO

Sus chocolates y cafés son los más preferidos por todos. Costanilla Angeles, 15.

de Agricultura, presidió el acto el diputado Sr. Antón del Olmet, el cual presentó al orador y dió sus propias frases á los obreros que á la conferencia asistían.

Luego habló el Sr. Revuelta, que presentó el triste estado que ofrece el estado actual de nuestra agricultura.

Opina el orador que en el campo está la base de la regeneración de España.

Estudia las causas del deplorable estado en que se encuentra la agricultura nacional.

Se lamenta de la falta de cariño al campo que muestran los grandes propietarios.

Decide una acre censura al caciquismo. Se queja de la emigración.

Encuentra defectuosísima la constitución de la propiedad rústica.

Halla grandes males en los latifundios y en la excesiva subdivisión de los predios rústicos.

Afirma que el mayor mal que á la agricultura patria aqueja es la falta de educación agrícola.

Estudia lo que debe de ser ésta.

Terminó haciendo un estudio comparativo y estadístico del estado de la agricultura en diversas pasiones.

Centro de Sindicatos Libres.

Bajo la presidencia de D. Francisco F. Fernández Viba ha quedado constituida la Junta de gobierno del Centro de Sindicatos Libres.

MELILLA JUGUETES FINOS Y BARATOS BARQUILLO, 6 duplicado

LIGA NACIONAL DE DEFENSA DEL CLERO

JUNTA GENERAL DE MADRID

Mañana lunes, á las cuatro de la tarde, tendrá lugar en el domicilio de la Asociación, Jacometrezo, 41, bajo, la junta general diocesana de Madrid.

A ella deben concurrir todos los señores socios eclesiásticos, según se anunció oportunamente en el Boletín de la Liga.

Según turno reglamentario, les ha correspondido ocupar las vacantes de vocal, ocurridas durante el año, á los señores D. Gregorio Sanecho Pradilla, D. Benigno Cerezo de la Villa y D. Eduardo Calvo.

Las subsistencias y la crisis del trabajo.

SERVICIO TELEGRÁFICO LAS PALMAS 20.

La cuestión de las subsistencias se ha agravado en extremo.

En Las Palmas hay más de mil obreros sin trabajo.

La situación es grave.

VUELVE A SUBIR EL PAN

SEVILLA 20.

El pan ha vuelto á subir cinco céntimos en hogaza, y con este motivo las mujeres del barrio de San Román han recorrido las calles en manifestación tumultuosa, profiriendo gritos contra el alza de las subsistencias.

Una petición del alcalde, desde la próxima semana los soldados de Administración Militar fabricarán diariamente pan del llamado de munición, por cuenta del Ayuntamiento, para venderlo á precios económicos.

Una Comisión de vecinos de Aznarcollar, acompañada del alcalde, ha venido á ésta para visitar al gobernador y protestar de la subida de las subsistencias.

NOTICIAS OFICIALES

En el Ministerio de la Gobernación facilitó ayer mañana el Sr. Sánchez Guerra, un telegrama del gobernador de Sevilla, dando cuenta de que en el pueblo de Nuevailla de la Sierra se ha producido un motín de vecinos, que han protestado del precio á que se expende el pan, asaltando una tahona.

El Sr. Sánchez Guerra dió ayer tarde á los periodistas referencias de tres telegramas que le remitían los gobernadores de San Sebastián, Santander y Valladolid, notificándole la celebración, en las tres ciudades capitales, de manifestaciones de protesta contra los precios de las subsistencias.

Poniendo un comentario al contenido de estos telegramas, el ministro de la Gobernación declaró que en su opinión estos actos, más que á protestar del precio de las subsistencias, tienden á perturbar el orden público, pues el problema de las subsistencias no es tan grave como para promover estas manifestaciones, que, sin duda, obedecen á manejos de determinados elementos interesados en buscar conflictos al Gobierno.

ENRIQUE LÓPEZ ALARCON

La Tribuna de anoche da cuenta de que D. Enrique López Alarcón ha dejado de figurar en el número de sus redactores.

El mencionado colega agrega á la noticia laudatorias frases para el inspirado poeta y culto periodista.

EL «DIARIO DE GALICIA»

Nuestro querido colega el "Diario de Galicia", de Santiago, ha sido denunciado por un artículo publicado hace días.

Sentimos el percance del estimado colega.

EL OBISPO DE BARCELONA, ENFERMO

SERVICIO TELEGRÁFICO BARCELONA 20.

El señor Obispo de esta diócesis, doctor Reig, ha guardado hoy cama por prescripción del médico doctor Carut, que le asiste.

Por esta razón no se han conferido las Ordenes que estaban anunciadas en la capilla del Seminario.

LAS CONFERENCIAS DE SAN GINÉS

Hoy domingo, á las cuatro y media de la tarde, dará el elocuente orador sagrado don Diego Tortosa, en la iglesia de San Ginés, la cuarta de sus conferencias cuatrimestrales, sobre "La Religión y la ciencia de las religiones".

He aquí el sumario de la conferencia: Semjanzas entre el catolicismo y las restantes doctrinas religiosas.—La Religión y la Ciencia.—La idea del progreso y las religiones.—Las religiones y los adelantos científicos.—El catolicismo, impulsor de la cultura.—Sólo la Religión de Jesucristo ha reinado en los corazones y en las inteligencias.—Maravillosa armonía entre los descubrimientos de la Ciencia y los dogmas de nuestra fe.

"GACETA"

SUMARIO DEL DIA 20

El periódico oficial de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones: Fomento.—Concediendo á los Ayuntamientos de Aguilar, Albeir y El Pobo anticipos para construcción del camino vecinal de la carretera de Masas á Alentosa á Aliaga á la de Tueruel á Cantavieja.

—Autorizando al mes de Grijalba para construir totalmente en el mes actual el de Grijalba á la carretera de Saldaña á Masa.

15 PESETAS POR 4 LA LIBRERIA UNIVERSAL DE OCASTON, Desdengado, 29, Madrid, envía á cualquier punto de España, previo pago de CUATRO PESETAS, un ejemplar encuadernado de la obra GOLMAYO. Derecho canónico. Dos volúmenes que valen 15 pesetas.

DETENCION DE UN ANARQUISTA?

SERVICIO TELEGRÁFICO

CIUDAD REAL 20.

Hoy se han tenido aquí noticias de un importante suceso.

El día que regresó á Madrid desde Sevilla la familia Real, quiso tomar el tren, en marcha, en la estación de Correderas (Sierra Morena) un individuo. El tren que quería tomar era el mixto, que cerca de Córdoba había de cruzarse con el Regio.

Al querer montar el individuo en cuestión, hizo con tan mala suerte, que cayó á la vía, pasando por encima de él todo el convoy, que le seccionó una pierna y un brazo.

Por no encontrarse sobre el individuo, al ser registrado, ningún documento de identidad, enviéle al Juzgado de instrucción de Valdepeñas, donde fué sometido á un minucioso interrogatorio, sin que pudiera lograrse que el preguntado dijera nada en cuanto á su nombre ni á los propósitos que le animaban al pretender montar en el tren de tan extraña manera.

Por algunas palabras que en el lecho del hospital pronunció, se ha llegado á la averiguación de que el lesionado es un peligroso anarquista, que se hallaba en relación con otros compañeros para la ejecución de planes siniestros.

El mismo día del suceso se dió parte oficial detalladísima á Madrid.

Se guarda gran reserva acerca de lo ocurrido.

En Gobernación dijo esta madrugada el señor Piniés que allí no se tenía noticia alguna respecto á este asunto.

LOS MINEROS DE RIOTINTO

El gobernador de Huelva, en telegrama oficial que dirige al ministro de la Gobernación, da cuenta de que los obreros mineros de Nerva se proponen celebrar una reunión en la Plaza de Toros, para poner en conocimiento de todos los compañeros, las proposiciones que han formulado al Consejo de Administración de la Compañía de Riotinto, residente en Londres.

TERAPEUTICA NUEVA

PARA LA BLENORRAGIA INYECCIONES DE PERUSCABINO

Tubo sonda-FORMULA "N." PARA LAS ENFERMEDADES...MATRIZ CAPSULAS GELATINOSAS DE PERUSCABINO

FORMULA "N." PARA LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL DE CAUSA EXTERNA

PERUSCABINO Tarro-FORMULA "D."

Preparados especiales Laboratorio Odaí (BARCELONA) España

COTIZACIONES DE BOLSAS

20 DE MARZO DE 1915

BOLSA DE MADRID

Fondos públicos. Interior 4%..... 72,45 72,50

Exterior 4%..... 72,45 72,50

Exterior 5%..... 72,45 72,50

Exterior 6%..... 72,45 72,50

Exterior 7%..... 72,45 72,50

Exterior 8%..... 72,45 72,50

Exterior 9%..... 72,45 72,50

Exterior 10%..... 72,45 72,50

Exterior 11%..... 72,45 72,50

Exterior 12%..... 72,45 72,50

Exterior 13%..... 72,45 72,50

Exterior 14%..... 72,45 72,50

Exterior 15%..... 72,45 72,50

Exterior 16%..... 72,45 72,50

Exterior 17%..... 72,45 72,50

Exterior 18%..... 72,45 72,50

Exterior 19%..... 72,45 72,50

RELIGIOSAS

DIA 21.

Parroquia de San Juan. Misas de San Juan. Misas de San Juan. Misas de San Juan.

Parroquia de San Juan. Misas de San Juan. Misas de San Juan. Misas de San Juan.

Parroquia de San Juan. Misas de San Juan. Misas de San Juan. Misas de San Juan.

Parroquia de San Juan. Misas de San Juan. Misas de San Juan. Misas de San Juan.

Parroquia de San Juan. Misas de San Juan. Misas de San Juan. Misas de San Juan.

Parroquia de San Juan. Misas de San Juan. Misas de San Juan. Misas de San Juan.

PARA JOYERÍA, PLATERÍA, RELOJERÍA, BISUTERÍA FINA, ORFEBRERÍA DE ARTE, ARTÍCULOS DE PIEL y OBJETOS PARA REGALOS, CASAS LLORENTE. - DESENGAÑO, 26 y ATOCHA, 86, MADRID. - PRINCIPE ALFONSO, 9, MURCIA

SEMANA SANTA EN LOS ALMACENES DE LA PUERTA DEL SOL

OCASIONES PARA VESTIR BIEN Y BARATO. LAS GRANDES COMPRAS HECHAS EN CONDICIONES EXCEPCIONALES nos PERMITEN VENDER HOY MAS BARATO que NUNCA.

LA LUZ DE LA FE EN EL SIGLO XX

Libro de la familia cristiana, por el EXCMO. SR. DR. D. LUIS CALPENA Y ÁVILA. AUDITOR DEL SUPREMO TRIBUNAL DE LA ROTA.

LA SEÑORA D.ª Teresa Serrano Rodríguez de Laguna. Ha fallecido el día 20 de Marzo de 1915. A los 39 años de edad.

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS. TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURAS DE IGLESIA.

EL DEBATE. Se admiten suscripciones hasta las tres de la madrugada en la imprenta. TARIFA DE PUBLICIDAD.

PATRIOTISMO Y CIVISMO. Se ha puesto a la venta, al precio de 50 céntimos, la Conferencia inaugural del curso organizado por la Juventud Maurista.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

PARA EL CULTO. ENCEBADOR pavimento, precios módicos. AVISOS: Barquillo, 8. Periferia. Angelino Sáez.

EMILIO CORTES. Anuncios en general, esquelas de defunción y aniversario. Jacometrezo, 50, primero, Madrid.

DIABÉTICOS. La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

LA NUEVA TIJERA DE ORO. Gran Sastrefía de la Viuda de Carrascosa. Provedora de la Sociedad Católica Josefa y varias Sociedades religiosas.

POR 2 PTAS. Puede usted pasar varios días agradablemente distraído con la lectura del más ameno de los libros de ACTUALIDAD PALPATINA.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa.

Diabetes Artritis Arenillas. Considerada como especial para mesa. AGUA DE CORCONTE.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. LINEA DE BUENOS AIRES. Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7.

LINEA DE CUBA MEXICO. Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 23, de Málaga el 25 y de Cádiz el 27.

LINEA DE FILIPINAS. Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, el 15 de Cádiz, el 17 de Madrid.

LINEA DE BRASILEIRIA. Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón el 17, de Coruña el 18, de Vigo el 19.

Acción Social Católica. Orientaciones e indicaciones para la formación de SINDICATOS AGRICOLAS.

VELAS DE CERA CHOCOLATES. QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. Venta en Madrid: SAURINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS RAFAEL BARRIOS. Combinaciones económicas de varios periódicos.

PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA 'ACCION SOCIAL POPULAR'. BRUCH, 49, Apartado 278. BARCELONA.

Obsequio a nuestros suscriptores. Las obras completas de Domingo Cortés, que cuentan 50 ptas.